



Ziele des Projekts sind

- Förderung des Bewusstseins für Demokratie und politische Partizipation
- Entwicklung und Stärkung von sozialen und demokratischen Basiskompetenzen
- Akzeptanz von Unterschiedlichkeit und Gleichwertigkeit
- Stärkung gesellschaftlicher Teilhabe und sozialer Integration
- Förderung von Eigenverantwortlichkeit, Solidarität und Toleranz
- Berufsorientierung
- Erwerb von Medienkompetenzen

Unsere Bildungspartner

Agentur für Arbeit Nürnberg
 Amt für Kinder, Jugendliche und Familien
 – Jugendamt der Stadt Nürnberg
 Handwerkskammer für Mittelfranken
 Kreisjugendring Nürnberg-Stadt – DoKuPäd
 Kreisjugendring Nürnberg-Stadt
 – Jugend Information Nürnberg
 Medienzentrum Parabol
 Sankt Paul „Haus der Athleten“
 SKA-Mit e.V.

Koordiniert und organisiert wird das Lernzentrum vom

Fanprojekt Nürnberg
 Nicola Nemeth
 Katja Erlspeck-Tröger
 Frauentorgraben 73
 90443 Nürnberg

Fon: 0911 20 227-90
 Fax: 0911 20 227-77

Mail: kopfball@fanprojekt-nuernberg.de
 Web: www.fanprojekt-nuernberg.de



Gefördert durch

Robert Bosch Stiftung



Die Arbeit der Lernzentren wird wissenschaftlich begleitet vom Centrum für angewandte Politikforschung (CAP) München.

Bildrechte: 1. FC Nürnberg
 Faszination Nordkurve



Lernzentrum Nürnberg

für junge Menschen bis 25 Jahre

Fanprojekt Nürnberg

in Kooperation mit



1. FC Nürnberg
 und
 Stadion Nürnberg Betriebs-GmbH





Liebe Jugendliche, liebe junge Erwachsene,

Fußball ist für mich untrennbar mit Faszination, Leidenschaft und Begeisterung für das Spiel verbunden – diese Eigenschaften spornen zu Höchstleistungen an, sie bringen ein Team dazu, den entscheidenden Sieg einzufahren.

Hand aufs Herz: Sich mit genau solch einem Enthusiasmus der Schule und dem Lernen oder bestimmten gesellschaftlichen Themen zu widmen, fiel und fällt auch mir schwer. Dieses Kunststück wollen wir künftig aber fertig bringen.

Wir wollen Euer Interesse für bestimmte Bildungsthemen sowie aktuelle Diskussionen wecken. Auf den ersten Blick sperrigen Themen, wie z. B. Politik, Integration, Toleranz oder Medien, wollen wir uns aufgeschlossen gegenüber zeigen, denn sie verdienen, ebenso wie der Fußball, unsere Aufmerksamkeit.

Die Annäherung an diese Themen wird uns fast „spielend“ gelingen, denn Ihr werdet dort, wo ich sonst mit meiner Mannschaft auf dem Rasen 100% gebe, mit einem engagierten Team ein spannendes Bildungsprogramm erleben.

Unser „Wohnzimmer“, das Nürnberger Fußball-Stadion, bietet dafür eine außergewöhnliche Kulisse.

Seid dabei!

Euer Raphael Schäfer



Das Bildungsprogramm

Junge Menschen, die durch traditionelle Bildungsangebote selten erreicht werden, sollen an politische und gesellschaftliche Themen herangeführt und dazu motiviert werden, sich mit ihrer eigenen Lebenssituation und ihrem Umfeld kritisch auseinanderzusetzen.

- Politische Bildung
- Medienpädagogik
- Konflikt- und Gewaltprävention
- Gesundheits- und Körperbewusstsein
- Persönlichkeitsbildung und Teamwork
- Berufsorientierung

Die ein- bis dreitägigen Lernmodule werden in Zusammenarbeit mit verschiedenen Bildungspartnern durchgeführt. So kann ein breit gefächertes Bildungsangebot umgesetzt werden.

Wer kann teilnehmen?

- Klassen aller Schulformen ab Klasse 6
- Fangruppen und Jugend-Freizeitgruppen, Sportvereine und -verbände

Ob fußballbegeistert oder nicht – im **Kopfball** Lernzentrum sind alle gleichermaßen willkommen!

Infos zum aktuellen Programm und Buchung über das Fanprojekt Nürnberg.

Was wir bieten

Ein alltags- und handlungsorientierter Zugang, der an der Lebenswelt der Jugendlichen ansetzt, Mitgestaltungsmöglichkeiten sowie eine spielerische und kooperative Didaktik machen den Aufenthalt im Lernzentrum zu einem kurzweiligen Erlebnis.

Die Teilnahme ist kostenfrei.

Gegebenenfalls können Kosten für Verpflegung und erweiterte Angebote entstehen.

Der Lernort

Das **Kopfball** Lernzentrum im Nürnberger Stadion bietet einen außergewöhnlichen Lern- und Erlebnisort, um politische Bildung zu vermitteln, soziale und persönliche Kompetenzen zu stärken und soziale Integration zu fördern.

Die enge Zusammenarbeit mit dem 1. FC Nürnberg und der Stadion Nürnberg Betriebs-GmbH eröffnet den jungen Menschen einmalige Einblicke in das Stadiongelande, die dem normalen Stadionbesucher in der Regel verschlossen bleiben.

Highlights

- Stadionführungen
- „Zu Gast beim 1. FC Nürnberg“ (z.B. Besuch von Mannschaftstrainings)
- Erzählcafé und Filmcafé